

IT-BESCHAFFUNGSKONFERENZ 2019

Die Umsetzung des neuen Beschaffungsrechts im Kanton Bern

Beatrice Simon, Finanzdirektorin des Kantons Bern

WTO-Übereinkommen öffentliches Beschaffungswesen 2012





-

WTO-Übereinkommen öffentliches Beschaffungswesen: Ratifizierung





Ratifizierung ist Mitsprache





Kanton Bern

Demokratie braucht Zeit





Umsetzung der IVöB im Kanton Bern





- Sommer 2019: Verabschiedung revidiertes BöB durch eidg. Räte
- November 2019: BPUK verabschiedet auf der Basis des BöB die revidierte IVöB z.H. der Kantone
- 1. Quartal 2020: Start Vernehmlassungsverfahren im Kanton Bern
- November 2020: Grosse Rat beschliesst über den Beitritt zur neuen IVöB
- Mitte 2021: Nach Ablauf der Referendumsfrist tritt das neue Beschaffungsrecht für den Kanton Bern in Kraft

Die neue IVöB: Spielräume weg?





- Preis als Killerkriterium?
- Neue Kriterien ausschlaggebend?
- Verfahren aufwändiger?
- Zusätzliche Ressourcen nötig?

Kanton Bern

Die neue IVöB: Schwerpunkte (I) Formales



- Die zentralen Beschaffungsgrundsätze der Wirtschaftlichkeit,
 Gleichbehandlung, Transparenz und der Vertraulichkeit bleiben erhalten
- Neue Beschaffungsmethoden: Elektronische Angebotseingabe, elektronische Auktionen
- Beschwerdefrist neu 20 statt 10 Tage
- Rechtsschutz: Das Verwaltungsgericht wird die einzige kantonale Beschwerdeinstanz

Beschwerde

Die neue IVöB: Schwerpunkte (II) Agenda 21





 Neben ökonomischen Kriterien werden auch ökologische und soziale Aspekte in den Vergabe-Entscheid miteinbezogen.

Kanton Bern

Die neue IVöB: Schwerpunkte (III) Dialog





 Dialog zwischen Auftraggeberin und Auftragnehmerin ist neu erlaubt. Reine Preisverhandlungen bleiben aber verboten.

11

Die neue IVöB: Fazit Mehr qualitativer Wettbewerb





Konkrete Qualitätskriterien müssen noch erarbeitet werden.

12

Die neue IVöB: Fazit Es braucht Beschaffungsexperten









- Nur 14% der IT-Projekte werden erfolgreich realisiert.
- 47% werden abgeschlossen, 33% aber ohne alle definierten Ziele zu erfüllen.
- 53% scheitern oder werden sogar abgebrochen.

ICT-Projekte: Es «menschelt»





15

ICT-Projekte: Es braucht technisches und soziales Coaching





ICT-Projekte: Es braucht den sensiblen Umgang mit Steuergeldern







Danke für Ihre Aufmerksamkeit

Beatrice Simon
Finanzdirektorin des Kantons Bern
+41 31 633 43 04
beatrice.simon@fin.be.ch

Kanton Bern